
香港文匯報訊（記者 沈清

麗）九龍西區各界慶祝中華人

民共和國成立67周年籌備委員

會昨日在龍堡國際賓館舉行午

餐會，宣佈籌委會正式成立。

香港基本法委員會副主任梁愛

詩、中聯辦九龍工作部部長何

靖、九龍城區議會主席潘國華

主禮，逾四百人出席。會上，

梁愛詩以「『一帶一路』與香

港服務業」為題作專題演講

（見另文）。
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九龍西區各界國慶籌委會定於9月21日在龍堡
國際賓館胡應湘宴會廳舉行國慶聯歡晚會，

9月25日在文化中心音樂廳舉行國慶文藝晚會。

9月21日國慶聯歡晚宴
昨日會議通過國慶籌委會名單，樊敏華擔任主
任委員。他致辭指，九龍西區各界自上世紀80年
代開始舉辦國慶活動，廣泛團結各界朋友，增強
國家民族意識及愛國熱情。九龍西區各界協會今
年7月組織100名中學生赴上海遊學，加強對國家
的認識，效果非常好，同學獲益良多。
樊敏華表示，在以習近平為總書記的中共中央
領導下，國家政治、經濟、民生取得前所未有的
成績，炎黃子孫倍感自豪。「一帶一路」戰略，
以共商、共建、共享為原則，推動政策溝通、設
施聯通、貿易暢通、資金融通、民心相通，得到
沿線國家廣泛認同。香港回歸祖國19年，在國家
大力支持下，儘管經歷了風風雨雨，「一國兩
制」取得舉世公認的成功。他批評近年立法會拉
布、違法「佔中」及鼓吹「港獨」等行徑，與廣
大香港市民的根本利益相違背。

鄧祐才籲會眾飲水思源
籌委會常務顧問鄧祐才借用「一帶一路」的
「親、誠、惠、容」理念，指港人與內地血脈相
連，血濃於水，大家是親人，國家真誠實踐對香
港的承諾，又推出很多惠港政策，香港才有現在
的良好環境，因此，大家應該感恩國家對香港的
包容，飲水思源，不忘初心，給予國家和香港更
多的支持。
何靖致辭指，新中國成立67年來發生了巨大變
化，成就舉世矚目，躍居成為世界第二大經濟
體，國強民富，城鄉居民生活水平不斷提升。
近30年來，環顧全世界，對國家治理得最成

功、最有成就的只有中國，所有中國人都為此感
到無比光榮和自豪。

九龍西國慶籌委會成立
梁愛詩何靖潘國華主禮 樊敏華任主委

香港文匯報訊（記者 沈清麗）梁愛詩
（詩姐）昨日以「『一帶一路』與香港服務
業」為題發表專題演講。她指出，在「一國
兩制」優勢下，香港已成為國際金融中心、
人民幣離岸中心、國際投資貿易中心、物流
與航運中心和專業中心，是中西文化交流的
橋樑，可以為「一帶一路」戰略搭建平台，
而香港發展為亞太區國際法律及解決爭議服
務中心，也已納入「十三五」規劃指標。

有條件構建解決法律糾紛中心
在法律服務方面，國家「一帶一路」和

「走出去」戰略可以帶來重大機遇，香港的
律師不單對普通法系國家較了解，對大陸法
系也不生疏，對伊斯蘭國家法律體系和融資
方式也漸有認識，港府控股的香港按揭證券
公司曾成功發行伊斯蘭債券。「『一國兩
制』、法律公正、司法獨立、政府清廉，加

之法律體制的兼容性，擁有法律人才，香港
有條件構建國際社會普遍接受的解決法律糾
紛中心，也容易獲國際社會認同。」
梁愛詩指出，香港經過一個長期迅速發展

後，到了一個發展較緩慢的階段，對區際競
爭有難以抵禦的感覺，加以近年社會政治
化，內耗浪費了不少精力，做事缺乏激情，
前海深港服務業合作區計劃便沒有好好利
用。「一帶一路」並非只是經濟戰略構想，
範疇還涉及政治、外交、人文等，它既是國
策，也是中國對新型國際關係的貢獻，不但
適應中國經濟快速轉型需要，也激發沿線國
家的發展動力。
她希望青年人不要只看經濟收益，而要從

國家民族的角度出發，以大時代精神把自己
的命運與國家發展聯繫在一起。「『一帶一
路』不是一個口號，而是人們應該負起的使
命。」

詩姐談「帶路」囑青年勿只看經濟收益

■九龍西區各界慶祝國慶籌委會成員與嘉賓合照。 曾慶威攝

■梁愛詩（左二）接受何靖（左三）、樊敏華（左一）和鄧祐才（右一）致送的紀念品。
曾慶威攝

香港文匯報訊 (記者鄧學修)香港青年聯會學生交流網絡
連續第九年舉辦「共創系列」暑期實習計劃，今年共有超
過二百名大學生參加，於今年6月至7月往北京、上海和哈
爾濱進行6星期實習，實習機構包括中央企業、政府、傳
媒、商業、文博等。青聯亦安排實習生參觀知名企業、政
府部門、當地名勝，認識內地職場環境和文化，從歷史、
政治、經濟、民生等多方面認識國家，開拓視野，提升競
爭力。

徐英偉劉鳴煒等主禮
主辦機構日前假理大蔣震劇院舉行計劃總結分享會，邀
得民政事務局局長政治助理徐英偉、青年事務委員會主席
劉鳴煒、民政事務局總行政主任林文明等主禮。

吳傑莊：了解內地發展
香港青年聯會主席吳傑莊表示，部分參與實習的學生出
發前對內地情況並不了解，初時甚至對內地文化有抗拒，
但他們經過實習親身見證內地的高速發展，在內地認識不
少朋友，開始對內地文化改觀和認同。他續指，這是該會
推行暑期實習計劃的主要目的，讓實習生能夠確實了解內
地的環境，希望能夠將自己的所見所聞傳揚出去，讓更多
人進一步認識內地，為內地和香港的合作共同努力。
劉鳴煒指自己曾親身參與多個交流團，深入了解實習生
的體驗，務求不斷改進計劃。青聯多年來舉辦多個暑期實
習計劃，包括香港各區和海外，而內地的實習計劃是青聯
的重點推廣計劃，希望實習生能夠從中認識自己，了解自
己的身份，認識內地的環境，建立更廣更闊的人脈，讓自
己能夠從6星期的實習中成長。
本次青聯特為實習生舉辦了共創「足跡」微電影及攝影

比賽，讓實習生拍下實習期間的點點滴滴，並於同日舉辦
頒獎典禮，分別由哈爾濱實習生韓嘉麗、北京交流團第二
組和北京交流團第四組奪得攝影比賽個人組、攝影比賽團
體組和微電影創作比賽的冠軍。
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逾二百名大學生在不同機構

體驗職場生涯，在總結會上分
享交流，暢談內地職場中的困
難與辛酸、兩地工作環境的異

同、因文化差異而鬧出的笑話等，他們都對北
京、上海和哈爾濱的經歷非常難忘。

招標助理隨機應變執生
中大工商管理系三年級的謝苡琳稱，她希望

汲取內地經驗，參與北京實習，於中國中化集
團公司旗下的招標公司擔任專案助理。北京的
職場文化、處事方式非常不同，要在6星期適
應不容易。她在聯絡四川、山東客戶時，就曾
遇上言語不通的困難，但她隨機應變，獲益匪
淺。希望將來到二線城市實習，認識不同城市
的環境和概況。

普通話不靈光惹客懷疑
中大系統工程與工程管理系二年級學生梁鏜

煇，在上海中國民生銀行實習，負責零售和貸
款相關工作。他表示，上海人熱情，令他容易
融入當地生活。他笑言：「我的普通話不大標
準，顧客對我的服務乏信心，工作上一度面對
不少困難。」不過，實習使他見識內地龐大市
場潛力，將考慮畢業後到內地尋找工作。

城大生哈爾濱推銷樓盤
城大商學院一年級韓嘉麗於哈爾濱的黑龍江

應赫投資集團實習，負責樓盤銷售，她身為外
地人，卻要向當地客介紹樓盤背景、歷史、地
理位置等，感到非常困難，然而從中學到不少
行內知識，包括樓盤銷售的程序及可能存在陷
阱的地方，絕對屬全新體驗。遊覽名勝五大連
池、俄羅斯特色的伏爾加莊園及蘇菲亞教堂，
接觸老虎、騎駱駝等經歷，令她難忘。

■記者 鄧學修

香港文匯報訊（記者 子京）香港僑界社團聯會會長余
國春等日前歡迎廣東省僑聯副主席、中山市僑聯主席余志
勇一行到訪，雙方就合作舉辦「2016中山僑界群眾文化
節」進行友好協商，並達成意向，該活動將於9月至10月
期間於中山市舉行。

余志勇邀合辦文化節
余志勇表示，港僑聯會與中山市僑聯關係緊密，「中山

僑界群眾文化節」每兩年舉辦一次，今年是第四屆，適逢
孫中山誕辰150周年，將以「文化中山，僑連四海」為主
題，突出孫中山文化元素，希望把文化節辦成弘揚孫中山
精神、弘揚中華文化的盛會，搭建中山與世界的文化交流
的平台。文化節期間，將舉行紀念孫中山誕辰150周年全
球華人華僑書法展，水彩、剪紙作品展，華僑華人（中

山）徵文系列比賽，以及「中山精神與創新—僑界青年創
業論壇」等系列活動。他誠邀港僑聯會及香港中山籍社團
及鄉親參與協辦。
余國春表示，港僑聯會樂意接受邀請參與「中山僑界群

眾文化節」，感謝中山市政府及市僑聯對該會的支持。他
說，2011年紀念辛亥革命百周年，該會曾組織1200名僑
友和青少年到廣州、中山尋訪辛亥先賢足跡；上月該會再
組織80位僑友義工及學生到孫中山故居參觀學習。每次
活動都得到中山市僑聯的大力支持和周到安排。
他透露，今年該會與中國和平統一促進會香港總會主

辦、孫中山文教福利基金會協辦的香港各界紀念孫中山先
生誕辰150周年系列活動，希望加強港粵僑界合作，鼓勵
青少年參與活動，做中山文化及中華文化的傳承者。
參加座談的賓主尚有：中山市僑聯副主席梁冬曉、中山

市僑界青年聯合會會長黃贊雄；港僑聯會副會長王欽賢、
梁淦基、李潤基，秘書長陳志煒；香港中山社團總會創會
主席蘇計成、主席簡植航等。

港僑聯會迎中山市僑聯主席

■■余國春余國春（（前排左四前排左四）、）、余志勇余志勇（（前排左五前排左五））等賓主合影等賓主合影。。

■香港青聯學生交流網絡「共創系列」暑期實習計劃2016總結分享會，賓主與學生合照。
鄧學修攝

■韓嘉麗指在哈爾濱的經驗令
她畢生難忘。 鄧學修攝

■梁鏜煇：經過上海實習後，
考慮到內地工作。 鄧學修攝

■謝苡琳：要在短短6星期內
適應北京工作不易。鄧學修攝


